

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 8.—XIV después de Pentecostés. La Natividad de la B. V. Maria santos Timoteo, Adrián y Fausto, mártires, y santa Adela, mártir.

Lunes 9.—santos Doroteo, Gorgonio y Severo, mártires. Pedro Claver, confesor, y santa Maria de la Cabeza, viuda.

Martes 10.—santos Francisco de Morales, Clemente y Victor, mártires Nicolás de Tolentino, ermitaño, y santa Pulqueria, emperatriz, y virgen.

Miércoles 11.—santos Proto y Jacinto, hermanos mártires Vicente, abad, Emiliano, obispo y Teodoro, confesor.

Cultos

Domingo 8.—**X** La Misa y oficio divino son del Nacimiento de Maria Santísima, con rito doble 2.^a clase color blanco y octava haciendo conmemoracion de la Dominica 14 después de Pentecostes y 2 de Setiembre y de San Adrian mártir.

En la Catedral predicará el R. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En San Francisco termina el Triduo solemne de 40 Horas, se expone el Santísimo á las 6 y media de la mañana. A las 7 y media habrá misa de comunión, y en la Misa mayor predicará el R. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Beneficiado á las 3 y media de la tarde canto de Vísperas, devoto ejercicio de la Buena muerte, al anocheecer Rosario, Trisagio, Procesion, Bendicion con el Santísimo y reserva.

En San Agustin los Congregantes de S. Luis Gonzaga tendrán la Misa de comunión á las 7 y cuarto, á las 3 y media de la tarde, Rosario ejercicio y platica por el M. I. Sr. Arcediano.

En la misma Iglesia á las 5 de la tarde se hará la visita mensual á Nuestra Señora del Carmen los Cofrades que, habiendo recibidos los Sacramentos de Confesion y Comunión asistan al acto pueden ganar Indulgencia Plenaria.

Se suspenderá la oracion de 40 horas la semana siguiente con motivo de los ejercicios espirituales á que han de consagrarse el Clero de esta ciudad.

Lunes 9.—La Misa y oficio divino son del 2 dia infra octava con rito semidoble color blanco.

Martes 10.—La Misa y oficio divino son de San Nicolas de Tolentino confesor con rito doble color blanco conmemoracion de la octava.

Miércoles 11.—La Misa y oficio divino son del 4 dia infra octava con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE
Las Religiosas misioneras.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, por las heroínas de la fe y la caridad, que compitiendo en celo con los misioneros, comparten con ellos sus penalidades y sus victorias.

PROPÓSITO

Formar sólidamente el corazon de las niñas en la virtud y piedad y combatir el lujo.

Recaudaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Recurso á Dios en los trabajos y necesidades de la vida.

2.^a El buen ejemplo en el hablar.

3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 15, Santa Catalina de Génova.

" 29, San Miguel Arcangel.

A. M. D. G.

Para satisfacer un deseo.

II.

Parece que nuestro propósito de escribir algo sobre el Espiritismo, movidos por el impulso que nos dió una de las personas más amantes de la prosperidad material y moral de esta Isla, como tambien acérrima enemiga de cuanto puede menoscabar los sentimientos religiosos de esos isleños, ha removido la bilis de alguno que otro chillado espiritista de por acá, en términos de habernos remitido escritos anónimos, llenando de gatupeos al autor de los artículos «Para satisfacer un deseo», porque intenta molestar á los mansos fieles de la gran comunión espiritista.

¡Gran alegría es la nuestra! Ver como al primer redoble que tocamos, conseguimos llamar la atencion de esos desdichados ilusos, que tambien en Ciudadela, han dado en la funesta manía de entregarse á las supercherías ó brujerías del Espiritismo moderno. ¡Pobres gentes! Ellos, que en su mayor parte no han creído nunca en los dogmas y prácticas de nuestra Religión santa, admira ahora verlas ensimismadas, cariacontecidas y absortas con las prodigiosas comunicaciones sobrenaturales, dando fe ciega á cuanto les revela el truhan que funciona de *medium*, por gordo é inverosímil que sea, siendo así que niegan el asenso racional de su entendimiento á lo que la Iglesia les enseña con una autoridad y veracidad incomparables á todos los *mediums* habidos y por haber.

Dignos de *compasión* son esos pobres ilusos. Y porque los compadecemos de veras, viendo que son instrumentos ciegos de otros más listos, por esto escribimos sobre ese asunto, para que no se dejen explotar, conozcan la equivocada senda que siguen y retrocedan del precipicio que se abre á sus piés. La mayor parte de los que en Menorca, se dedican a esas brujerías del Espiritismo, que por dicha son aun pocos, la constituyen unos pobres engañados, infelices ilusos que teniendo su corazon vacío del aire sano que debe darle vida, se han visto precisados á llenarlo de un elemento mefítico, pero que al cabo algo satisface la innata curiosidad del hombre. No faltan sobre esa agrupacion ignorante quienes hacen su *agosto* con ese *modus vivendi* ó *moriendi* y éstos son los que están en el verdadero intringulis del Espiritismo. Explotar á los incautos, sacando los cuartos de su bolsillo, tal es el objeto de los maestros en ese arte diabólico, unido al deseo de robar la fé católica que anida aun en muchos corazones.

No para *incomodarles*, sino solo con la mira de enseñarles evidentemente la realidad del lazo que les tiende el Espiritismo, vamos á exponer hechos y verdades que nadie podrá recusarnos, siendo bastante eficaces para desvendar cualquiera que nos lea imparcialmente y que tenga el entendimiento despejado de las nubes de toda pasion. Deseamos por tanto que nos lean, todos los que sufren la chifladura espiritista, seguros de que si no curan de ella, que es nuestro deseo más vivo, será porque quieren ser enfermos voluntarios, despreciadores contumaces de los remedios que con la mayor buena voluntad les ofrecemos. Lo más peligroso para la vida, es sufrir una dolencia, sin darse cuenta el enfermo de ella, ni querer cortar su desarrollo. De esta clase de enfermos son los espiritistas. No permita Dios acaben su vida, víctimas de su mortal dolencia.

Un Antibrujo.

El señor Nuncio en Manresa

Dicen de aquella ciudad:

Procedente de Comillas, en el expreso de las 11'18 ha llegado á esta ciudad el Nuncio de Su Santidad monseñor Cretoni, acompañado de su Secretario.

En la estacion le aguardaban el Ayuntamiento en pleno, presidido por el gobernador civil señor Sánchez de Toledo, el coronel del regimiento reserva del Bruch, el teniente coronel jefe del batallon cazadores de Figueras don Celestino Argüelles y numeroso público, que han saludado cortesamente la entrada del Nuncio de esta ciudad.

Tambien estaban en la estacion los Ilustrísimos obispos de Vich y Menorca, doctores Morgades y Comres.

La comitiva, desde la estacion, se ha dirigido á la Seo, celebrando monseñor Cretoni el sacrificio de la misa, dando después la bendicion apostólica á los fieles que llenaban por completo el espacioso templo.

El objeto del viaje del Nuncio de Su Santidad es, como ya se sabe, asistir á la consagracion del obispo electo de Solsona doctor don Ramon Riu.

Monseñor Cretoni se hospeda, junto con el obispo de Vich, en la Rectoría de la Seo,

Pasado mañana, en el expreso, marcharán á Vich y Ripoll el Nuncio y el doctor Morgades, pasando por Moncada sin detenerse en Barcelona.

Regresarán el jueves, para marchar el sábado á Solsona.

La recepcion que se ha dispensado al Nuncio ha sido excelente. Muchas casas ostentaban colgaduras.

Monseñor Cretoni almorzó en su residencia acompañado solamente por los obispos.

Se presentó, para darle guardia de honor un piquete de cazadores de Figueras pero no admitió la honra deseando evitar molestias á los soldados.

Después de almorzar salió con los obispos á

visitar el hospital, quedando muy complacido del estado en que lo encontró.

La multitud rodeaba al Nuncio en la calle, saludándole respetuosamente: él reparte medallas y se muestra cariñoso preferentemente con los niños, á los que da sanos consejos.

Esta noche le obsequian con una serenata la banda municipal y el coro de San José.

Mañana sale para Vich, regresando aquí el juéves próximo.

El viérnes le obsequiará el Ayuntamiento con un banquete, creyéndose asistirán elevadas autoridades de la provincia.

El sábado saldrá para Solsona acompañado por una comision de aquel Ayuntamiento.

Antes de partir el Nuncio, mañana, celebrará misa á las ocho en la iglesia de la Seo, reiterando la bendicion papal.

Monseñor Cretoni goza de buena salud y produce su aspecto grande simpatía.

Manifiesta no sentir los efectos del largo viaje que ha realizado.

Noticias telegráficas.

Madrid 3.—La escuadra de instruccion se dirigirá desde Cadiz á Barcelona. Luego irán á Cuba el acorazado «Pelayo» y los cruceros «Vizcaya», «Marqués de la Ensenada» y «Almirante Oquendo».

Madrid, 3.—Continúa la agitacion en el Ferrol. Como quiere que los antiguos concejales se han negado continuar desempeñando el cargo de concejal.

Toda la poblacion se asocia á la actitud de resistencia, hasta el punto de que los industriales y comerciantes han tomado con gran decision el extremo acuerdo de darse de baja en el pago de la contribucion.

Los filibusteros embarcados en Cuba con rumbo á Ceuta son el periodista Gualberto Gomez y los laborantes Anita y Larraga.

Madrid 3.—Segun telegrafía nuestro representante en Buenos-Aires aquel gobierno no pone más obstáculo al embarque de voluntarios para combatir la insurreccion cubana que el que vayan allí jóvenes de dicha república: en cuanto á los españoles no pondrá obstáculo alguno á que vayan á Cuba.

Madrid 3.—El Gobierno asegura que son inexactos los rumores que han circulado de que vaya la escuadra á apoyar las gestiones de España cerca de los Estados Unidos. El objeto de la escuadra es apoyar las gestiones de España en Marruecos para exigir el cumplimiento del tratado de Wad-Ras y Marrakesh.

El envio de los cruceros «Isabel II» y «Alfonso XIII» á Puerto Rico obedece á la necesidad de cubrir algunas deficiencias y facilitar las comunicaciones oficiales con la isla; además es conveniente tener dichos barcos cerca de Cuba en prevision de lo que pudiera acontecer.

Madrid 3.—Desmientese que el crucero «Maria Cristina» condujera contrabando.

Los ferrolanos regalan á su Alcalde un album con el telegrama del general Beranger negándoles el arreglo del «Infanta María Teresa».

El gobernador de Alicante ha declarado que la huelga de Alcoy se halla en periodo estacionario.

Continúa la excitacion en Bayona con motivo de la supresion de las corridas de toros; han apedreado nuevamente la subprefectura.

Madrid 3.—Dice *El Heraldo* en un suelto extenso, que los norte-americanos han demostrado en la cuestion Mora tener bien pocas simpatías para España.

Segun el Gobierno las bajas por enfermedades entre los oficiales que se hallan en Cuba, no pasan de 30.

Ha sido agredido el director de *La Nacion* por dos individuos desconocidos, que se supone son jugadores.

Almorzará hoy con la Regente, en San Sebastian, el general francés Varaise.

Ha llegado á la Habana el «Maria Cristina» siendo objeto de un entusiasta recibimiento.

GACETILLA.

¡¡¡VIVA EL PAPA-REY!!!

Ha escrito «El Nacional» de Madrid: «El mismo mundo católico, por su parte, embarcado tambien y sometido en estas inciertas corrientes que constituyen nuestro fin de siglo inquieto, no espera de sus reclamaciones ni de sus rezos en pro del poder temporal del Papa la menor ni la más remota eficacia. Dásele gusto con esas protestas á la fantasía, dáse al deseo una honesta expansion; pero no se pasa de ahí, y de ahí no pasan ahora los Prelados de España.

La unidad de Italia es ya un hecho histórico, ratificado y consolidado por el tiempo, è Italia seguramente no teme ni puede temer á esas jaculatorias por la reivindicacion.»

Al mundo católico pertenece EL VIGIA de Ciudadela de Menorca, gloriándose en ello, y queremos demostrar nuestra esperanza en las enérgicas protestas, hechas á la faz del mundo por el sábio y virtuoso Episcopado español, adheriéndonos á ellas con toda nuestra alma y elevando tambien férvidas plegarias al cielo por la justísima reivindicacion del poder temporal, arrebatado contra todo derecho á la Santa Sede.

El irreverente lenguaje con que se afirma que *Italia no puede temer á esas jaculatorias*, es impropio de cristianos y sólo puede emplearlo y oirlo sin indignacion los católicos de pega.

Agravian los párrafos transcritos á la Santa Sede; agravian al Episcopado español y son padron de ignominia para el partido imperante, que pretende pasar por católico y buscando el calor de la Iglesia muere villanamente en su seno, como víbora ingrata.

Sepa «El Nacional» y sepan tambien todos los que piensan como él, que si en su casa es platónico ó ficticio el amor al Pontífice es en los hogares y en los pechos cristianos ardiente aspiracion, anhelo vivísimo que puede asombrar al mundo con epopeyas contemporáneas que conviertan en realidad consoladora las ánsias de aclamar al Papa-Rey en el terreno del hecho con mayor alegria que lo aclamamos hoy en el campo del derecho.

Campo que no abandonarán nunca los católicos, campo de honor en el que gustosos estamos dispuestos á derramar hasta la última gota de sangre. Si la Providencia dá la señal; si el Papa llama á los católicos se demostrará que éstos rezarán ó combatirán según se les ordene.

Protestamos de las viles suposiciones mencionadas, repitiendo con todo el entusiasmo de nuestra alma el grito de universal cariño, que sale potente de los lábios de todos los católicos sinceros ¡¡¡VIVA EL PAPA REY!!!

Con la terminacion de la veda, empezó hace dias en todas partes la caza en toda su extension y no ha de parecer mal á nuestros lectores, una observacion que se nos ocurre relacionada con esto de la caza. Hemos leído en

un colega, que se trata de fundar una asociacion internacional, con el objeto de proteger en todo el mundo á las aves amigas de los labradores y beneficiosas á la agricultura, dotando á los cazadores de listas con los nombres de esas aves para que no las exterminen, mientras podrán cazar las que son perjudiciales á aquella fuente de riqueza.

No nos parece mal esa idea y bien sería no faltasen partidarios de ella en todas partes.

Periódicos de todos matices consagran en estos dias sentidas necrologias, á la memoria de D. Francisco Navarro Villoslada, fallecido á últimos del pasado mes de Agosto. Su vastísima erudicion la acreditarian las obras tituladas «Los textos vivos» y «La inquisicion en sus relaciones con la sociedad española», si el ilustre ex-redactor de «El Padre Cobos» necesitase patentizarla á alguno. Como político desempeñó importantes cargos, terciando frecuentemente como diputado carlista en los debates parlamentarios y siendo senador por Barcelona trazó con abrumadora elocuencia la situacion de los pueblos dominados por el liberalismo en la memorable sesion del 3 de Junio de 1871. Descanse en paz el alma del notable escritor y ferviente católico Sr. Villoslada.

Un buen maestro espiritista. En la provincia de Siracusa (Sicilia) se ha presentado un embaucador, que ha logrado hacer creer á los campesinos que Jesucristo ha encarnado en él. Llámase Sebastian Riggio, era pastor y hoy dia ejerce ya gran influencia, de manera que su casa se ha convertido en centro de una reunion de fanáticos, que lo creen como verdadero Mesías. Y lo que es como cuco, debe serlo el nuevo taumaturgo, cuando ha logrado hacerse una buena fortuna, sobre las espaldas de los bobos que le admiran y aplauden.

Aprended espiritistas de Menorca del de Siracusa, quien puede dar aún quince y raya á los más listos maestros del rebaño espiritista menorquin.

Mañana terminará en la parroquial iglesia de San Francisco, los solemnes cultos de las Cuarenta Horas, que anualmente se celebran en dicha iglesia, con motivo de la fiesta del glorioso Nacimiento de la Virgen Santísima. Con ocasion de dichos cultos religiosos se ha abierto al público la parte principal de la iglesia, terminadas las obras de embaldosado y otras mejoras que muy acertadamente se han realizado en ella, trasformándola muy ventajosamente.

Sabemos por conducto autorizado que nuestro Ilmo. Prelado, por causas independientes de su voluntad, se ha visto precisado á demorar por algunos dias su regreso á esta isla, no pudiendo en su consecuencia asistir con su Clero á los Santos Ejercicios que este está celebrando actualmente; los cuales se propone, sin embargo, practicar en la Santa Cueva de Manresa.

Mañana, fiesta del Nacimiento de la Santísima Virgen, los Asociados á la Cofradía del Rosario, tendrán Misa de Comunión á las 7 y media en su propia Iglesia. La Misa se aplicará en sufragio de los Cofrades contribuyentes difuntos. Se puede ganar Indulgencia Plenaria.

Bien marcado es el empeño de algunos para atenuar el ya célebre espectáculo que censuramos días atrás, respecto al atropello del pobre animal que publicamente fué martirizado por algunos *grandullones* en el coso. Pero por más vueltas que se le quiera dar, resulta que el hecho del injustificado atropello es innegable, pues según confesión de los interesados en atenuar la *hazaña*, los «que atropellaban al infeliz cuadrúpedo, algo más que una repulsa merecían». Conformes...

Sobre el otro hecho á que alude el atenuador segundo pues dos han sido los abogados atenuadores que parece han tenido dichos *grandullones*, á juzgar por las dos firmas que han aparecido en los comunicados insertos en «El Noticiero» respondemos, que estamos enterados y que no hubo «azotes, gritos de desesperación» ni otras zarandajas tan negras como las pinta el Sr. N., demostrando con su alusión cierta *malicia* malamente comprimida al ver que su litigio, el de la *borricada*, no era susceptible de la defensa que deseaba, cuando el abogado defensor se ha visto precisado á declarar que fué tal el atropello discutido, que sus autores «algo más que una repulsa merecían». Por lo demás, lo que sucedió en la Calle del Castell Rupit, es lo mismo que diariamente sucede á cualquier hijo de vecino, que siendo molestado en su propia casa por las travesuras de díscolos mozalvetes, procura escarmentarlos para librarse de sus molestas y repetidas impertinencias, que deberían evitar los padres y reprimir con mano fuerte aquellos á quienes compete hacerlo. De seguro que el mismo Sr. N. haría lo mismo en casos análogos. Queda pues complacido ese señor y si es que puede influir para que se dé «algo más que una repulsa» á aquellos *grandullones* de la célebre *borricada*, hagalo para su bien, no sea que repitan otra vez su *heroica hazaña*.

El médico D. Francisco Parés, que venía prestando sus servicios en el hospital Militar de Mahon, ha merecido ser trasladado al de Figueras. Que la *Estrella Polar* guie por feliz derrotero á la nave, que debe conducir al Sr. Parés á su nuevo destino, en donde deseamos que llegue sano y salvo.... Amen.

Mañana llegarán á esta ciudad los reverendos padres de la Compañía de Jesús Blanquer y Seto, al objeto de dar ejercicios espirituales al Rdo. Clero de esta población, habiendo terminado hoy la primera tanda los señores sacerdotes de Mahon. Por hallarse indispuerto no ha podido venir á esta isla el padre Blanquer. Los actos de los santos Ejercicios, según tenemos entendido, se verificarán en la iglesia de San Agustín.

Mañana, festividad del Nacimiento de Nuestra Señora, la banda Luisiana tocará por la noche en la plaza Vieja estrenando el célebre paso-doble *El tambor de Granaderos*, y después de ejecutar entre otras piezas de su repertorio *La Favorita* y la tan aplaudida *El Pájaro azul*, se despedirá de la presente temporada con la brillante retreta *La fiesta del pájaro azul*.

Ha regresado á esta ciudad nuestro particular amigo el Presbítero D. Federico Pareja, procedente de la Península.

Dice «El Bien Público».

Después de once días de activas diligencias practicadas por el celoso cabo de la Guardia civil Rafael Vich Figuerola, comandante del puesto de esta ciudad, y fuerza á sus órdenes, ha sido encontrado á las tres de la madrugada de hoy, en la fábrica «Industrial Mahonesa», el puñal con que

fué herido de muerte en la noche del 25 de Agosto último el joven señor Conforto.

En su consecuencia han sido detenidos esta madrugada dos sujetos que se supone complicados en el hecho, y puesto en libertad uno de los detenidos ayer.

Dios juzgará á los jueces

Pálido, con los ojos hundidos y la mirada extraviada, Emilio Gaudot está en el banco de los acusados en el tribunal de una capital no muy lejos de París.

Por encima de los jueces y frente á la sala, un Crucifijo extiende sus brazos; misión serena en este pretorio, cuya atmósfera está impregnada con los miasmas del vicio y del crimen.

Después de hacer al acusado las preguntas usuales, el Presidente continúa:

—Gaudot, habéis asesinado á la vieja Rosa María para robarla dos pesetas; sin duda esperabais encontrarle una cantidad mayor, pues de otro modo no hubierais cometido el crimen.

Gaudot.—No sé, señor.

El Presidente.—¿Cómo que no sabe Ud.?

Gaudot.—A fe mía no; qué me importaba á mí que hubiera en el mundo una vieja más ó menos; yo trabajo á cualquier precio.

Presidente.—Vuestro cinismo causaría horror á los cafres. Y cuando pienso que no tenéis más que diecisiete años, me pregunto en qué escuela de infamia habéis aprendido todo el secreto del mal.

Gaudot.—Señor Presidente, eso crece solo.

Presidente.—Reconocéis, pues, como exactos los detalles enumerados en el acta de acusación.

Gaudot.—Todo lo que se quiera reconozco, me tiene todo sin cuidado.

Presidente.—Los Sres. Jurados apreciarán vuestra aptitud. Tiene la palabra vuestro defensor.

El Sr. Saint-Appert (defensor de Gaudot).—Señores, mi tarea es sencilla y fácil de cumplir, puesto que el acusado lo ha confesado todo. No puedo defenderlo, puesto que no veo motivo alguno para excitar la misericordia; por tanto, voy á ser breve.

Pero si la justicia le pide cuenta de su crimen, permitidme que á mi vez yo la pida á la justicia por su sentencia.

Ignoro cuál será ésta; pero sea la que fuere, hay aquí, señores, alguien que es mucho más culpable que el acusado. Os denuncio á ese culpable, ó mejor dicho, á esos culpables les acuso. Vosotros, señores, que me escucháis, vosotros los que representáis la sociedad, esta sociedad obligada á castigar las faltas que su inercia y su corrupción no ha sabido prevenir. (Sensación.)

Frente á mí descubro y saludo á Cristo en la cruz, aquí en vuestro pretorio, donde citáis los criminales. ¿Por qué no está en la escuela adonde lleváis al niño para instruirle? ¿Por qué castigáis ante la mirada de Dios, cuando formáis las almas fuera de él? Y ¿por qué Gaudot no ha encontrado al Dios del Gólgota hasta aquí? ¿Por qué no le ha encontrado en los bancos de la escuela? Es casi seguro que hubiera evitado sentarse en el banco infamante en que se sienta hoy.

¿Quién le ha dicho que había un Dios, una justicia futura? ¿Quién le ha hablado de su alma, del amor á su prójimo? ¿Cuándo se le ha dado á conocer la ley de Dios, que dice: no matarás?

Se ha abandonado esta alma á sus malos instintos, ha vivido como bestia salvaje en el desierto, solo en esta sociedad que va á condenar al tigre cuando hubiera debido, á la hora oportuna, cortar sus uñas y calmar su fiera.

Condenad á mi defendido, estáis en vuestro derecho; pero yo cumplo con mi deber acusándoos.

¡Dios juzgará á los jueces!—exclama por último el Sr Saint-Appert levantándose y mostrando á Cristo en la cruz.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 7.—2'15.

El ministro de Ultramar Sr. Castellano ha autorizado el pago sobre Alemania de diez millones cartuchos Mauser importante 189.000 pesetas.

Nada se sabe de operaciones de guerra.

Barcelona 5 de Septiembre tarde.

4 por 100 Interior 68'50

4 por 100 Exterior 79'05.

Cubas, 89'25.

Nortes, 24'00.

Orenses, 29'50.

Libras, 29'75.

Francos, 00'00.

LA GUERRA DE CUBA.

MARTINES CAMPOS.

Ayer se recibió un telegrama oficial de Cuba, participando que el general Martínez Campos había llegado á última hora de la noche anterior á la Habana, procedente de Nuevititas, y que no ocurría novedad.

Con referencia á noticias particulares, se dijo también ayer que el general en jefe estará unos cuantos días en la capital, con el fin de ocuparse en la distribución de las fuerzas que llegarán en breve á la Gran Antilla, y que después volverá á salir con su Estado Mayor para recorrer los puntos en que ha adquirido mayor incremento la insurrección separatista.

PRIMERAS TROPAS EN LA HABANA

El día 31 á las diez de la mañana fondeó en la capital de la isla de Cuba el primer vapor de los que conducen los nuevos refuerzos.

Aguardaban la llegada del *Cataluña* las autoridades de la isla y un inmenso público, que prorrumpió en aclamaciones á los expedicionarios y en vitores á España.

El desembarco de los escuadrones se hizo en medio de grandísima animación, y tanto en la habia como en el tránsito no cesaron de vitorearles.

Todas las calles estaban llenas de inmenso gentío, que se epiñaba por presenciar la marcha animosa y aguerrida de los escuadrones.

El Ayuntamiento de la Habana costeó un arco de triunfo. Otras Corporaciones y muchos particulares han destinado también sumas para hacer con arcos y gallerdetes más brillante y lucida la entrada de las fuerzas.

En el telegrama oficial en que el segundo cabo de la isla, general Arderius, comunica el señor ministro de Ultramar la llegada de la tropa de caballería, se dice que el entusiasmo fué tan grande como en los mejores tiempos de la anterior guerra, y esto sintetiza perfectamente el cuadro animado que ayer se desarrolló en la Habana.

EXPEDICIÓN DESCUBIERTA.

El Gobierno tuvo ayer noticia oficial de haber sido denunciado en Orleans (Estados Unidos) á las autoridades norte americana

otro buque con armas adquiridas por los filibusteros, y que se disponía á dirigirse á la Florida para recoger á varios cabecillas para trasportarlos á la isla de Cuba.

El agente consular que trasmite la noticia añade que si es apresado el mencionado barco habrán quedado desbaratados por ahora todos los planes de los separatistas.

CAPTURA DE INSURRECTOS.

En otro telegrama recibido ayer en los centros oficiales da cuenta el duque de Tetuán de la prisión de 20 hombres que se disponían á salir para Cuba conduciendo armas y municiones con destino á la insurrección.

La captura se hizo revolver en mano, y todos los individuos de que se componía la expedición, así como los cabecillas, se encuentran actualmente encarcelados y sometidos á los tribunales.

LO DE PUERTO RICO.

Sobre las noticias de un posible desembarco de los filibusteros en Puerto Rico, dice anoche *La Epoca* lo siguiente:

«El desembarco en San Juan de Puerto Rico de los batallones de Baleares y Canarias, ya ordenado por el Gobierno, obedece á la conveniencia de mantener en aquella isla su guarnición normal de cuatro batallones, que fué mermada en dos cuando accidentes de la campaña de Cuba obligaron á llevar refuerzas del punto más próximo.

Posible es también que, al emprenderse en Cuba las operaciones en grande escala, marchen á dicha isla los batallones de Canarias y Baleares, siendo sustituidos en Puerto Rico por otros dos que saldrán de la Península.»

¿DIFICULTADES?

El Liberal de esta mañana publica el siguiente misterioso suelto:

«Parece que han surgido algunas dificultades, sin duda de tal índole que son muy dignas de tenerse en cuenta, para el embarque en Buenos Aires de los españoles alistados, voluntarios y prófugos, acogidos á indulto, destinados á Cuba.

Parece también que se ha pensado en resolverlas con la disposición de que el embarque se verifique en Montevideo, para lo cual presumimos que se habrán circulado las órdenes convenientes.»

Tiéndose por cosa resuelta que los cruceros *Alfonso XII* é *Isabel II* serán destinados inmediatamente á Cuba para prestar el servicio que allí se les señale.

Y aun puede ocurrir que esos dos buques, y quién sabe si alguno otro más, vayan á dar una vuelta por aguas de Buenos Aires.

También es de *El Liberal* esta noticia.

COMISION MILITAR.

Hace pocos días que se encuentra en Madrid, procedente de la Habana, una Comisión militar. El objeto de ella es trasladarse á Alemania con objeto de incautarse de la maquinaria necesaria para establecer en Cuba la pirotecnia militar, dedicada principalmente á la fabricación de cartuchos sistema Maüsser.

Forman dicha Comisión el teniente coronel Sr. Ollero, el capitán Sr. Junquera (D. Manuel), el primer teniente Sr. Arderius y un maestro de taller.

LAS QUINTAS EN CANARIAS.

Parece ser que asciende á 12.000 el número de mozos existentes en dicha isla que, eludiendo el cumplimiento de la ley, han dejado de entrar en quintas desde el año 1878 hasta la fecha, correspondiéndoles, por lo tanto figurar en el próximo alistamiento en cabeza de lista, con destino á los ejércitos de Ultramar, lo cual ha llevado la alarma á numerosas familias, por ser muchos de ellos casados

y con hijos, ejerciendo en la actualidad algunos de ellos el cargo de alcalde.

Para ver la manera de que dentro del cumplimiento de la ley se busque una solución de concordia, que bien pudiera ser autorizar la redención á metálico, llegará en breve á Madrid una Comisión, presidida por el Obispo de Canarias.

LANCHAS DE VAPOR.

Con los 4.600 duros de donativo del conde de la Mortera y los 20.400 recaudados en la Lonja de vineros, ha comprado el comandante general del apostadero de la Habana, Sr. Delgado Parejo, seis lanchas de vapor, que sólo calan tres y cuatro pies las mayores, y andan de 11 á 12 millas por hora.

Dichas lanchas tienen de 16 á 20 metros de eslora y tres de manga, y son de madera forradas de cobre. Reunen, por consiguiente, las condiciones necesarias para poder prestar servicios importantss en los Cayos y en los sitios de poco fondo.

De estas lanchas hay ya cuatro en el arsenal. El general Delgado Parejo ha resuelto montarlas con cañones de tiro rápido y ametralladoras, que ha tomado de los barcos grandes.

Las dotaciones de las lanchas llevarán fusiles Maüsser.

Han quedado armados también por el general Delgado Parejo, sin gravar el presupuesto los tres remolcadores que están prestando servicio desde que dicho señor se encargó del mando del apostadero.

Acaba de comprarse una lancha cañonera para el río Cauto.

ABONARES DE CUBA

Se compran pagándolos mejor que ninguna otra casa.—Especialidad en la gestión y cobro de ALCANCES DE FALLECIDOS Y LICENCIADOS en los Ejércitos de Ultramar.—Gestión de pensiones civiles, cruces, etc.—Habilitación de clases activas y pasivas.—Acéptanse toda clase de asuntos y encargos.

Escribir, incluyendo sello para contestar á S. Ramirez. Calle del Tesoro, 28 3.º Madrid.

Vistas de las principales capitales y puertos del globo

Dirigirse á esta imprenta.

Se alquila

La casa n.º 4 de la calle de San Sebastian.

Dirigirse á D. Juan Oliver, calle de la Carnicería.

Aviso

El día 14 del presente mes me ausento de esta ciudad para Barcelona, donde serviré con gran interés y gusto en aquella capital á todas las personas de Ciudadela en cuantos encargos tengan ha bien confiarme en el ramo de Ebanistería y Sillería, como asimismo en camas torneadas de todas medidas y madera. Como también toda clase de imágenes de todos tamaños, con gran celo, actividad y economía.

Antes de manchar deseo vender unos muebles y una imagen de Nuestra Señora del Carmen con su escarapate de caoba, sillas, camas y otros objetos.

Calle del Degollador n.º 7—Gregorio Preto.

Para alquilar

Lo está la casa número 16 de la Calle que No Pasó.

Para informes D. José Juaneda Pons Plaza de la Libertad n.º 22.

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII
«DE CONDITIOE OPIECUM»

Y

LOS CIRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS
POR EL

P. ANTONIO VICENT
de la Compañía de Jesús

Véndese en esta imprenta á 1'50 ptas. ejemplar.

Vedado

Lo está, por orden de su dueño, D. Jaime Moysi, el cazar sin su permiso en los predios «Torre-Trencada» y «Torre-Trencadeta», los cuales serán vigilados por sus propios aparceros y demás dependientes y por el Guarda particular jurado de los predios «Son Camps», «Torrellafuda» y «Son Sintes», propiedad de D. Simon M.ª de Sintas.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

Obra nueva

PER FE GANA

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent,

per N.º ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homò.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar.

Historia de la vida interior y exterior del Bienaventurado FRAY DIEGO JOSÉ DE CADIZ

(Beatificado por nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII en Abril de 1894) referida por el mismo en las cartas que por obediencia enviaba á sus directores espirituales. La compuso el último de ellos Lic. D. Juan José Aleoher Higuera Abad de la iglesia colegial del Salvador de la ciudad de Granada (año de 1803) y la publica D. Joaquin Torres Asensio.—3 pesetas en esta imprenta